



第三步：选择正确的操作方法



代中の諸侯である。

宇都宮藩主の選択にあたって家康は、最高政治顧問の天海僧正に対し、「宇都宮は関東の喉嚨にある要地であるから、誰に守らせたらよいだろうか」と相談したところ、天海は厚岸に「脚長の奥平・大膳（家昌）が最適」といったといふ逸話が伝えられてゐる。

当時、奥羽には仙台の伊達、会津の蘿生、山形の最上、米沢の上杉、秋田の佐竹など、有力な外様大名が多かつたので、宇都宮は江戸城北方の防衛拠点として重視され、有力な譜代大名奥平家昌が配置されたのである。これ以降、宇都宮は有力譜代大名の城池となつた。

家昌は在城一〇年弱の間に、宇都宮氏没

落後、荒廢の日立つ興禪寺や光明寺を再建したり、新たに移原町（現境田二丁目）に淨鏡寺、城内地藏郷に台陽寺（のち西原・現新町二丁目へ移転）を建立したりするなど、寺院の復興・建立に努めた。



(幼名千福)は七歳で父の遺領二〇万石を継ぎ城主となつた。元和二年(一六一六)三月、忠昌は駿府で病む曾祖父家康を見舞うと、家康は大いに喜び、枕元の印籠と白鳥鶴の箱などを与えたといふ。

忠昌が家康を見舞つた翌四月、家康が死去し、日光山に家康廟の造営が始まり、翌三年(一六一七)四月、日光廟はほ完成し、同月五一日、一代秀忠將軍は初の日光は參のため、宇都宮城に宿泊した。

ところで元和五年(一六一九)一〇月、本多正純が宇都宮一五万五〇〇〇石の藩主として移ってきたので、忠昌(二二歳)は古河二万石の藩主として国替えとなつた。これはやがて正純が失脚する一因ともなつた。

近世城下町の基礎つくり

近世城下町の基礎つくり

近世城下町の基礎つくり

蒲生秀行・ 第一次奥平氏と 近世城下町の 始まり

現在の宇都宮は、
どのようにして
成立してきたか

第23代城主蒲生秀行は、在城3年の間に宇都宮城の修復をすすめたほか、武家屋敷と町人町を区分させるなど近世城下町の基礎をつくった。また、近江国日野商人を城下に居住させ日野町を起こし、釜川に御橋を架けた。また、有力譜代大名であった奥平氏は、江戸の北の守りを強化するとともに城内の商業振興を図り、「大膳市」を開いた。

こうして宇都宮は、蒲生秀行によつて近衛城下町としての基礎づくりがここに始められたといえる。となつた業績を残している。



万葉／上　浮舟が宿す心の特徴　・　万葉／下　風の吹き方から心の特徴

め、武家屋敷地と町人町の区分をはつきりさせ、城下の出入口を祇園にするため、成高寺・鶴河寺・東勝寺などを取り壇した資材を使ひて、宇都宮西方から城下に通じる街道の出入口（不動口・秋浦口・佐野口・伝馬町口）に警備門の木戸を設けた。

また、酒生氏の根拠地であった近江国日野出身の商人たちが、宇都宮城下への居住を求めて、これを認めて東勝寺跡付近に居住させて日野町を起ことしたり、田川沿岸に相模商人をまとめて相模町としたりした。さらに笠川に